

Corrupción comienza a hundir gobierno de Temer



Brasilia, 24 may (RHC) El escándalo desatado por revelaciones que involucran al ministro de Planificación Romero Jucá en intentos de obstruir la operación anticorrupción Lava Jato induce a que muchos continúen preguntándose hoy en Brasil si el gobierno provisional de Michel Temer resistirá.

La interrogante la lanzó este lunes en uno de sus titulares el diario digital Brasil 247 y todavía permanece suspendida en el aire: Cae Jucá. Temer resiste?

Esta es una bomba que explotó apenas en la segunda semana en el poder del gobierno interino y deberá tener consecuencias graves, anticipó ayer el analista político Kennedy Alencar, para quien la permanencia de Jucá en el Ejecutivo resultaba insostenible.

De hecho, el también titular del Partido del Movimiento Democrático Brasileño (PMDB) quiso darle toda la razón al anunciar esa misma tarde que pediría una licencia para, a partir de hoy, estar separado de su cargo hasta tanto la Fiscalía se manifieste sobre su caso.

Si la Justicia dice que no cometí ningún crimen, como mis abogados y yo sostenemos, cabrá al Presidente invitarme nuevamente para el Gobierno, manifestó Jucá, uno de los tres ministros de Temer que son investigados en Lava Jato. Los otros son Geddel Vieira, de la Secretaría de Gobierno, y Henrique Eduardo Alves (Turismo).

Aunque otros tres responden también a investigaciones que lleva adelante el Supremo Tribunal Federal: Gilberto Kassab (Ciencia, Tecnología y Comunicaciones), Mauricio Quintella Lessa (Transporte) y Ricardo Barros (Salud).

El caso de este último resulta particularmente llamativo, pues le fue asignada la cartera que dispone de mayor presupuesto, pese a que sobre él pesan acusaciones por corrupción, malversación de fondos y delitos contra la Ley de Licitaciones.

Al comentar la comprometedor grabación que puso al descubierto las presuntas intenciones de Jucá de frenar Lava Jato, la apartada presidenta Dilma Rousseff afirmó anoche que ésta dejó completamente expuesto el golpe en curso en Brasil.

Si alguien no estaba seguro de que hay un golpe en curso basado en el desvío de poder y en el fraude, las declaraciones fuertemente incriminatorias (de Jucá) sobre los reales objetivos del impeachment y sobre quién está detrás de él eliminan cualquier tipo de duda, señaló.

En ese sentido, el ex ministro-jefe de la Casa Civil Jaques Wagner manifestó que las revelaciones hechas por el diario Folha de Sao Paulo expusieron, de forma cristalina, las lamentables razones que llevaron a la separación temporal de Rousseff de su cargo, decidida por el Senado Federal al admitir el proceso de juicio político.

El 23 de mayo de 2016 pasará a la historia como el día en que el golpe contra Dilma fue definitivamente desmoralizado, desenmascarado, señaló Wagner, quien subrayó que la democracia fue violada y salió debilitada de ese proceso, pero siempre es tiempo de luchar por ella.

Queda claro que Dilma no fue apartada por sus errores y menos aún por cometer un delito de responsabilidad, sino por no aceptar ser parte de la mafia de la que, según Jucá, forman parte entre otros ministros del Supremo Tribunal, sectores de las Fuerzas Armadas y algunos medios, escribió el editor de la revista Fórum, Renato Rovai.

Mas, sin proponérselo, el más grande de los conspiradores abrió una puerta enorme para salvar la democracia brasileña, consideró Rovai y agregó que ésta representa una gran oportunidad para Dilma y es preciso aprovecharla, pero con mucha tranquilidad y habilidad.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/94427-corrupcion-comienza-a-hundir-gobierno-de-temer>



Radio Habana Cuba